
【文体】副刊08本版热线电话：63523314 63581010│ E—mail:ldwbgh@126.com│本版编辑 于彧│美术编辑赵军│校对 黄巍│２０24年 3月 14日·星期四

本轮CBA联赛， 北京北汽队
客场以97 ∶89有惊无险地战胜了
吉林队， 春节假期过后北京队已
经取得了三连胜。 对于积分排名
处在季后赛边缘的北京队来说，
这无疑是一个好的开始。

这场比赛对北京队最大的困
难是大外援利夫因病缺阵， 这让
球队内线少了支柱。不过相对“幸
运”的是，吉林队的大外援拉科塞
维奇也因伤缺阵。 事实证明拉科
塞维奇的缺阵远比北京队缺少利
夫带来的损失大。 这场比赛进行

得一波三折， 上半时北京队打得
非常顺利， 半场结束时北京队的
领先优势达到了18分。 不过第三
节吉林队开始了反扑， 在第三节
结束前吉林队甚至将比分反超了
一小段时间。 北京队只带着个位
数的领先优势进入到末节， 好在
末节一开始北京队就打了吉林队
一个6∶0，为最终的取胜奠定了基
础。 吉林队末节再度出现状态起
伏，他们的投篮命中率急剧下降，
无法对北京队形成致命打击。

这场比赛北京队虽然进攻端

“时灵时不灵”， 但是从始至终防
守端保持着很大的强度， 特别是
对重点人的限制非常成功。 吉林
队的姜伟泽这场比赛得分不到10
分， 外援皮特森得了24分。 24分
看上去 “马马虎虎”， 但是考虑
到皮特森出手的频率， 北京队已
经把他的作用压制到最低。 这场
比赛北京队针对皮特森的防守战
术一是夹击 、 二是车轮战 ， 雷
蒙 、 田宇翔 、 张才仁轮番 “折
腾” 皮特森。 在夹击和车轮战面
前 ， 皮特森并没有改变他的打

法， 在相对别扭的情况下依然不
断在外线出手。 皮特森这场比赛
一共出手26次仅仅命中7次， 三
分球出手16次更是只有 “可怜”
的2次命中。 皮特森投篮出手次
数和三分球出手次数几乎占了全
队的一半， 但极其低效的命中率
让吉林队的进攻 “竹篮打水 ”。
反倒是吉林队的本土球员李安、
姜伟泽 、 姜宇星的命中率还可
以 ， 但他们显然没有皮特森的
“无限开火权”。

这场比赛吉林队在单外援的

情况下， 皮特森仅仅是在第四节
休息了一小会儿， 他也是在疲劳
作战。 皮特森对广东队时有过单
场52分的高光， 但那场比赛吉林
队并没有取胜。 皮特森很猛， 不
过没有达到当年吉林队老外援琼
斯的那种水准。 琼斯不但自己得
分， 还能把球队串联起来， 这样
的外援对球队整体的提高更有作
用。 CBA球队非常依赖外援特别
是小外援的个人能力， 但篮球是
集体项目， 球总在一个人手上未
见得是什么好事。

北京北汽队赢取三连胜

新华社电 近日 ， “奥运会
资格系列赛·上海” 赛事组委会
召开新闻发布会介绍赛事筹备工
作， 本次赛事预计将有464名运
动员参赛。

据组委会介绍， 中国上海和
匈牙利布达佩斯此前被选为2024
年巴黎奥运会资格系列赛的主办
城市， 其中上海站将于2024年5
月16日至19日举办， 包括自由式
小轮车、 霹雳舞、 滑板和攀岩四
个项目的奥运资格赛 。 截至目
前， 已有288名选手确定来上海
参赛。

“这四项赛事有着相同的基

因， 他们代表着一种生活方式，
代表了年轻一代的品味。” 国际
奥委会奥运会部副部长皮埃尔·
弗拉特-巴迪说， 在上海举办的
奥运会资格系列赛将提供集体
育、 艺术、 音乐于一体的奥运体
验， 这不仅仅是一次体育赛事，
更是展示城市街头运动特点的最
佳时机。

中国霹雳舞国家队队长商小
宇当天表示， 一定会好好把握
这次为国争光的机会 ， 珍惜每
次 训 练 ， 争 取 在 资 格 赛 中 出
线。

上海市体育局副局长罗文桦

介绍， 比赛期间除了可以欣赏激
烈精彩的赛事， 每天还将会有融
合音乐、 艺术、 潮玩、 街舞等元
素的城市嘉年华活动在赛场旁的
时尚舞台活力上演， 以凸显这些
项目年轻、 时尚、 新潮的特点，
实现文体商旅展的相互融合。

为了让更多人能够到现场体
验国际奥委会旗下的这项新兴赛
事， 同时满足不同群体的体验和
观赛需求， 本次赛事的门票分为
体育节入场券和单场观赛票两种
类型， 设置了早鸟票、 学生票、
双人票、 家庭票及团购票， 预计
将于4月上旬开启售票。

新华社电 背水一战
的阿森纳昨天先是凭借
1∶0的比分将波尔图拉回
同一起跑线 ， 之后又在
点球决战中4∶2胜出， 时
隔14年再进欧冠联赛八
强。

上个月的双方首回
合较量中 ， 客场作战的
阿森纳在终场补时最后
阶段被对手攻入一球 ，
只得带着0∶1的比分期待
回归主场再翻身 。 昨天
开场的一阵僵持之后 ，
“兵工厂” 大将厄德高在
第41分钟妙传特罗萨德，
由比利时人内切后右脚施射远角
命中。

易边再战， 两队在气氛紧张
的对决中都曾制造出威胁， 但直
至点球大战开始前， 谁都没能终
结比赛。 最后关头， 本赛季以来
被主帅阿特塔委以重任的阿森纳
门将拉亚挺身而出， 他两次扑出

对手的点球 ， 他的队友
厄德高 、 哈弗茨 、 萨卡
和赖斯则依次罚进 ， 帮
助阿森纳 4 ∶2拿下比赛 ，
自2010年以来第一次晋级
欧冠四分之一决赛。

“我真是太开心了。
已经14年了， 这对于像阿
森纳这样的俱乐部来说
实在是太长时间了。” 阿
特塔说 。 “我们真是竭
尽全力 ， 到最后才迎来
了魔幻的时刻 。 我们在
这座球场创造出了令人
不可思议的能量。”

从布伦特福德租借
加盟阿森纳的拉亚被评为全场最
佳。这位28岁的西班牙人表示，全
队都踢得太棒了，“我们从比赛一
开始就踢得非常好， 一直占据主
动，创造出了一些机会，然后一直
坚持到点球大战。 今年我们在点
球方面花了很多心思练习， 如今
我们的付出获得了回报。 ”

近日， 由国家图书馆 （国家典籍博物馆）、 湖北省文化和旅游厅、
湖北省文学艺术界联合会主办的 “流光溢彩耀荆楚———湖北书画名家
作品晋京展” 在国家图书馆 （国家典籍博物馆） 开展。 展览集中展
出了湖北省118位书画家的118幅书画篆刻作品。 新华社发

中国足球裁判， 常常处在舆
论风暴之中。 争议判罚评议， 更
是风暴的中心。

遇到争议判罚时， 中国足协
裁委会评议组会组织裁判评议。
评议组由七名资深裁判界人士组
成， 采取少数服从多数的原则，
通过投票判定判罚对错。

过去， 中国足协的裁判评议
都是闭门会议， 过程和结果基本
不对外公布， 虽然评议结果广受
球迷和媒体的关注， 但旁人很难
窥得一斑。 这也不能说不对， 因
为国际足联、 亚足联的裁判评议
同样大多如此， 其目的是为了保
护裁判。

但是， 在如今中国足球的复
杂困难局面下 ， 面对中国足球
界、 足球裁判界公信力缺失的严
峻 挑 战 ， 需 要 采 用 超 常 规 手
段 进 行整治 。 何况近年来 ， 亚
足联和一些国家也开始公开裁判
评议， 及时回应外界关切， 平息
质疑。

乱世用重典， 沉疴下猛药。
今年2月， 中国足协公布 《关于
加强和改进足球裁判公正执裁的
若干措施》， 明确将对评议过程
进行全流程监督； 建立俱乐部对
争议判罚合理申诉的渠道； 涉及
社会反响大的争议判罚， 权威评
议结果将通过官方平台对社会公
布。

3月11日晚， 中国足协召开
新赛季首次裁判评议会议， 对俱
乐部提出申诉或意见反馈的三个
判例进行评议。 国家体育总局及
中国足协纪检部门干部、 权威媒
体代表列席旁听会议， 全程监督
评议流程。

中国足球裁判评议， 第一次
对外公开。

“公开裁判评议， 是结合中
国联赛的实际情况， 是中国足协
加大对裁判整治力度的一个重要
举措。 我们要展现出公开透明的
态度。” 中国足协裁判部负责人
崔恩雷在会上说。

另一个变化是评议方式的改
变。 “之前就是评议组成员简单
投票， 经常出现投票4∶3的情况，
缺少评议过程 。” 崔恩雷介绍 ，
新赛季评议组成员需要先根据足
球竞赛规则、 判罚尺度等因素对
争议判罚进行讨论 ， 然后再投
票。

真理越辩越明， 足球比赛中
的大量规则模糊地带， 需要通过
评议过程去厘清。 本次评议关注
度 最 高 的 判 例 是 中 超 新 赛 季
第 二 轮浙江队对阵上海海港队
的第10分钟 ， 后者的点球被取
消。

“很多人将这个判例与上赛
季山东泰山队和上海海港队比赛
中费莱尼犯规后VAR （视频助
理裁判） 介入的判例相比较。 但
这两个判例有明显的区别。 上赛
季的判例中， 费莱尼是处于无球
状态下的犯规， 对进攻和防守没
有产生影响。 这一次是进攻发起
之初的犯规， 上海海港队因此获
得球权 。 这要跟大家说清楚 。”
一名评议组成员表示， 这也是评
议组最终一致认为当值裁判员判
罚正确的重要依据之一。

评议的过程， 也是为了帮助
裁 判 员 提 高 业 务 水 平 。 “ 这
个 地 方 VAR机 位 的 选 择 可 以
更 好 ” “此处主裁判的选位可

能会影响最终判断 ” “要给裁
判员明确 ‘清晰明显的犯规’ 的
定义” ……会议上有多位评议组
成员针对判例提出建议。

“以前评议信息不提供给裁
判员， 裁判员其实也在猜判罚是
对是错。 从这个赛季起， 我们会
把 评 议 的 内 容 发 给 裁 判 员 ，
通 过 评议结果来让裁判员统一
思想， 提升业务水平。” 崔恩雷
说。

11日评议会结束后不久， 中
国足协在官网公布评议结果。 未
来， 这将成为中国足协裁判评议
工作的常态。

崔 恩 雷 对 评 议 组 成 员
说 ： “既然放开俱乐部申诉 ，
大家 （评议组） 千万别嫌麻烦，
这是我们需要承担的责任。 让俱
乐部合理申诉表达观点， 这样一
些不负责任的言论自然会减少。
下一步申诉会常态化， 评议也会
常态化。”

中国足协副主席许基仁表
示： “新赛季职业联赛要树立良
好风气 ， 裁判员管理是重要一
环。 有些措施可能是超常规的，
这是因为要有效解决足球裁判公
信力缺失的问题。”

万事开头难， 客观来看， 首
次评议的三个判例并未引发太大
争议。 中国足球裁判评议公开的
尝试， 以一种相对平稳的方式起
步。 而改革的效果， 依然有待时
间检验。

但至少现在能看到， 昔日讳
莫如深的中国足球裁判界， 正努
力打开 “天窗”， 让外面的光照
进来。

据新华社

□本报记者 段西元

上海5月举办四项新兴运动奥运资格赛

打开中国足球裁判的天天窗窗
湖北书画名家作品晋京展开展
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